

МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ЭКОНОМИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ
Кафедра банковской экономики

Хуан Тяньцэнь

**ПУТИ ПОВЫШЕНИЯ ЭФФЕКТИВНОСТИ АКТИВНЫХ
ОПЕРАЦИЙ БАНКА
(НА ПРИМЕРЕ ОАО «БПС-СБЕРБАНК»)**

Магистерская диссертация
специальность 1-25 80 03 Финансы, налогообложение и кредит

Научный руководитель
Короткевич Алексей Иванович,
кандидат экономических наук, доцент

Допущена к защите
« ____ » _____ 2021 г.
Зав. кафедрой _____
Короткевич Алексей Иванович
к.э.н., доцент

Минск, 2021

ОБЩАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА РАБОТЫ

Магистерская диссертация содержит: 81 страницу, 15 рисунков, 20 таблиц, 60 источников.

Ключевые слова: БАНК, АКТИВНЫЕ ОПЕРАЦИИ, АНАЛИЗ, ДИНАМИКА, ОПЫТ, ЭФФЕКТИВНОСТЬ, СТРАТЕГИИ УПРАВЛЕНИЯ.

Объект исследования: ОАО «БПС-Сбербанк».

Предмет исследования: активные операции банка.

Цель магистерской диссертации: провести анализ активных операций ОАО «БПС-Сбербанк» и разработать направления повышения их эффективности.

Методы исследования: абстрактный, системного, структурного и сравнительного анализа, диалектического, ретроспективного метода и другие.

В процессе работы были получены следующие результаты:

- рассмотрены теоретические основы организации активных операций банка;
- проведен анализ активных операций ОАО «БПС-Сбербанк»;
- предложены мероприятия по повышению эффективности активных операций ОАО «БПС-Сбербанк».

Новизна полученных результатов заключается в разработке научно-обоснованных практико-ориентированных организационно-экономических мероприятий, направленных на повышение эффективности активных операций ОАО «БПС-Сбербанк» за счет: 1) внедрения нового вида кредитно-сберегательной карты с индивидуальным дизайном; 2) внедрения нового вида кредита «На санаторно-курортное лечение и отдых на территории Республики Беларусь».

Степень внедрения и рекомендации по внедрению полученных результатов: работа имеет практическое значение. В результате реализации предложенных мероприятий ОАО «БПС-Сбербанк» увеличит прибыль на 486,4 тыс. руб. Рентабельность активов банка увеличится на 0,010 п.п., доходных активов – на 0,012 п.п.

Автор магистерской диссертации подтверждает, что работа выполнена самостоятельно и приведенный в ней расчетно-аналитический материал правильно и объективно отражает состояние исследуемого процесса, а все заимствованные из литературных и других источников теоретические, методологические положения и концепции сопровождаются ссылками на их авторов.

GENERAL DESCRIPTION OF WORK

The master's thesis contains: 81 pages, 15 figures, 20 tables, 60 sources.

Keywords: BANK, ACTIVE OPERATIONS, ANALYSIS, DYNAMICS, EXPERIENCE, EFFICIENCY, MANAGEMENT STRATEGIES.

Object of research: JSC “BPS-Sberbank”.

Subject of the study: active operations of the bank.

The purpose of the master’s thesis: to analyze the active operations of JSC “BPS-Sberbank” and to develop ways to improve their efficiency.

Research methods: abstract, systematic, structural and comparative analysis, dialectical, retrospective method, and others.

In the course of the work, the following results were obtained:

- the theoretical foundations of the organization of active operations of the bank are considered;
- the analysis of active operations of JSC “BPS-Sberbank” was carried out»;
- proposed measures to improve the efficiency of active operations of JSC “BPS-Sberbank”.

The novelty of the obtained results lies in the development of scientifically-based practice-oriented organizational and economic measures aimed at improving the efficiency of active operations of JSC BPS-Sberbank at the expense of: 1) introduction of a new type of credit and savings card with an individual design; 2) introduction of a new type of loan “For spa treatment and recreation in the territory of the Republic of Belarus”.

The degree of implementation and recommendations for the implementation of the results obtained: the work is of practical importance. As a result of the implementation of the proposed measures, BPS-Sberbank will increase its profit by 486.4 thousand rubles. The bank’s return on assets will increase by 0.010 p. p., while the return on income assets will increase by 0.012 p. p.

The author of the master’s thesis confirms that the work was done independently and the computational and analytical material given in it correctly and objectively reflects the state of the process under study, and all theoretical, methodological provisions and concepts borrowed from literary and other sources are accompanied by references to their authors.